



FUNDADOR: PABLO IGLESIAS

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL Y PORTAVOZ DE LA U. G. T.

ANTE LA PROXIMA ASAMBLEA DE LA O. N. U.

“A Franco le habrán salvado las sumas de dólares y no los cambios de rangos diplomáticos”

“Nosotros no rectificamos ni nos contradecemos”

Declaraciones de Indalecio PRIETO a International News-Service

Respondiendo a un cuestionario que le sometió Elie Maisi, corresponsal diplomático de International News-Service, el presidente del Partido Socialista Obrero Español en el Exilio, Indalecio Prieto, hizo para dicha agencia norteamericana las siguientes declaraciones.

International News-Service me pide que le diga cómo se presenta la perspectiva del problema español, tomando por punto de partida las recientes conferencias de Londres entre los signatarios del Pacto del Atlántico y por punto de término la próxima Asamblea general de las Naciones Unidas. Aunque tengo insensatas inclinaciones de dibujar panorama alguno. Esta prudencia mía responde a que la cuestión española hállese adhirida al engranaje de enormes y pavorosos problemas mundiales, y viendo a muchos personajes de los que influyen en tales problemas dar traspás en su camino, mal podría yo, por grande que fuera mi temeridad, trazar perspectivas a través de semejante mare magnum de rectificaciones y contradicciones. El caso de España variará de aspecto según disminuya o aumente la tensión internacional, y yo no sé, aunque acaso tampoco lo sepa nadie, si dicha tensión se aflojará o se apretará.

Ignoro si los Estados Unidos, hoy rectores de dos tercios del mundo, están bien orientados en el Sudeste asiático, pero temo que en el Sudoeste europeo, cuya punta es España, se desorienten peligrosamente. Acaso sea en España donde asomen más contradicciones y rectificaciones de las que antes hablo, y de modo muy especial las de Washington, que están prestos a aprovechar los rectores de la otra tercera parte del orbe.

Si doy preferencia a Washington sobre las Naciones Unidas, lo hago ajustándome a una realidad patetisima. Cuando acordada o desafortunadamente acuerden las Naciones Unidas acerca de España será de orden moral y de consecuencias secundarias, mientras que cuanto resuelva Washington puede ser de orden material y de consecuencias principales, acaso definitivas e irremediables.

Más claro si, conforme dió a entender Mr. Connally al rechazarse en el Senado la enmienda solicitando fuera desgloriosa de los fondos del Plan Marshall una cantidad para destinarse al general Franco, éste será auxiliado por Estados Unidos valiéndose del Export-Import Bank mediante préstamos ya en tramitación, nos será indiferente que Washington quiera tener en Madrid un Embajador en lugar de un Encargado de Negocios. A Franco le habrán salvado las sumas de dólares y no los cambios de rangos políticos.

La rectificación y contradicción del Gobierno americano será mucho más grave y flagrante que la de las Naciones Uni-

das. Estas habrían rectificado simples recomendaciones, las acordadas por su Asamblea el 12 de Diciembre de 1946, ya desatendidas por varios países. Washington habría dejado sin efecto **categoricas decisiones**, las que públicamente notificó al mundo entero, en unión de Londres y París, el 4 de Marzo del mismo año. La más categorica entre esas decisiones fué la de no prestar auxilios económicos a Franco, mientras se ofrecían a un Gobierno provisional que, restableciendo las libertades ciudadanas, convocara a elecciones libres para establecer el régimen político definitivo de España.

Pero voy a suponer que de aquí a cuando se reuna la Asamblea de las Naciones Unidas, el Export-Import Bank no haya concedido a Franco préstamos para reemplazar los que Perón ha tenido que negarle en vista de su informalidad y de su insolubilidad manifiestas, y que ante dicha Asamblea se reproduzca la solicitud de que queden en libertad los países miembros para formalizar sus relaciones diplomáticas con Franco. Si por no haberse solventado el conflicto de la delegación china, Rusia y las naciones bajo su influencia se abstienen de participar en la Asamblea, como están absteniéndose en todos los organismos de la ONU, parece indudable que tal solicitud será aprobada. Merced a semejantes ausencias, la vía de las rectificaciones quedará anchamente abierta y entonces los delegados profranquistas no se contentarán con derogar la recomendación relativa a los Embajadores y Ministros plenipotenciarios, sino que aspirarán a derogar las restantes, o sea las más efectivas, que prohíben a España figurar en las agencias oficiales de la ONU, etcétera.

Rusia se encontrará las manos de gusto. Su propaganda encontrará un nuevo factor difundiendo que se ha aprovechado su ausencia y la de las «democracias populares» para abrir a Franco una vía que mientras ellas perseguían en la Asamblea tuvo cerrada, y si la presunta derogación es impulsada por las potencias occidentales, o éstas se anparan en ella para dulcificar su actitud con el Generalísimo, tanto mejor para Rusia, a quien así le habrán hecho más completamente el juego.

Más allá de un norteamericano, queriendo calmar mis inquietudes, me decía: «En el Pentágono se ha cambiado de criterio: ya no se piensa en España como pieza utilizable desde primera hora en el tablero de la temida guerra y por tanto no es necesario que nos entendamos con Franco».

«Pero quien no ha cambiado de criterio —repuse yo— es Rusia que pensó, piensa y pensará utilizar a España explotando el odio del pueblo español hacia su tirano para levantar en armas a aquel proletariado contra Franco y contra quienes le apoyan, y supongo que la aviación americana no irá a destruir, causando terribles matanzas, los focos de rebelión que surjan en España contra el despotismo que la oprime, porque cómo se lavaría de tamaña mancha ante la democracia interior y exterior? Cuando más se fortifique a Franco, más se favorecerá a Rusia».

Acaba de ratificarse el convenio entre el Partido Socialista Obrero Español y la Confederación de Fuerzas Monárquicas, convenio que, basado fundamentalmente en las decisiones conjuntas de Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia, publicadas el 4 de Marzo de 1946, ofrece la alternativa preconizada en aquellas, siendo falso, y además ofensivo, asegurar que frente a Franco no existe otra alternativa que la del comunismo. Nuestro convenio no ha sido modificado en una tilde. Lo que se ha hecho, al notificar su ratificación, es advertir que carecían de todo valor ciertas interpretaciones erróneas y abusivas, promovidas por quienes no lo habían suscrito y que sirven para señalar alguna confusión.

Mientras en Francia determinados sectores abogan por una neutralización que equivaldría a una sumisión, pretendiendo repudiar o debilitar el Pacto Atlántico, los firmantes del convenio de socialistas y monárquicos reiteran su adhesión al citado Pacto y expresan fervientes deseos de verlo fortalecido.

Ahora bien, la alternativa que el susodicho convenio ofrece puede destruirse si brotan auxilios de Estados Unidos para sostener y fortalecer a Franco. Entonces será cuando efectivamente surja el dilema de Franco o el comunismo, y surgirá con ventajas para los Soviets. Moralmente no podrá exigirse a los españoles anticomunistas enemigos de Franco que ayudamos a apoyar a éste y a sus colaboradores, ni mucho menos a someter a las legiones que se alzan en armas contra él cuando se las depare —y Rusia se encargará de depasarlas— ocasión oportuna para hacerlo. Nosotros no rectificamos ni nos contradecemos.

Toda la verdad

Cada día cumple al órgano de una colectividad que se riga por auténtica democracia interna, EL SOCIALISTA viene admitiendo en sus páginas opiniones diversas sobre temas que se abordarán en el IV Congreso del PSOE en el Exilio. Lógicamente, los opinantes prefieren cuanto concierne a la actitud del Partido, reglada por acuerdos del Congreso anterior, para resolver el problema político español.

Sobre este tema han versado dos artículos del compañero A. Catena abogando por la derogación de dichos acuerdos. No pretendo controvertir aquí su tesis, aunque mi discrepancia con ella sea completa, sino esclarecer hechos en torno a los cuales Catena discurre partiendo de bases erróneas.

El error principal, explicable en su primer artículo, por ajustarse a informaciones equivocadas, no tiene justificación en el segundo, a menos que éste se haya escrito antes de aparecer en EL SOCIALISTA el documento que dirigimos al Congreso Trifón Gómez y yo, documento aprobado unánimemente por la Comisión Ejecutiva.

Catena se obstina en hablar de «la deslealtad monárquica al hacer el mensaje a don Juan», las propuestas y acuerdos en el Comité Interior de Coordinación, la carta protestando por las declaraciones de Mr. Acheson en la que dicen que no hay otra alternativa ante la desaparición de Franco que la reintegración en el trono de España del Pretendiente, etcétera.»

Nuestro documento, refiriéndose a resoluciones del Comité Interior de Coordinación que asignaban grave apartamiento de las normas que traza el III Congreso en el Exilio, dice: «Tales resoluciones originaron la publicación de ciertos requerimientos que se atribuyeron de modo exclusivo a los monárquicos cuando respondían, según consta en acta, a iniciativas del delegado de la Confederación Nacional del Trabajo, aceptadas por el representante monárquico y por el socialista dentro del Comité surgido en España». Tales resoluciones son justamente las enumeradas por el compañero Catena. En consecuencia, ningún cargo sobre ellas puede hacerse a los monárquicos sin alcanzar de lleno a la representación socialista, la cual aprobó, en iguales términos que la monárquica, proposiciones presentadas por los comunistas.

Otra apreciación, también errónea, hace el compañero Catena: «La nota tripartita es un papel mojado». Acerca del particular dijimos Trifón Gómez y yo: «Mediante informes de fecha reciente y origen insuperable, sabemos que no pueden considerarse como denuncia unilateral de dicha nota algunas manifestaciones contenidas en la carta que acerca del problema español dirigió Mr. Dean Acheson a Mr. Tom Connally». Eso dijimos el 22 de mayo y, eso repetimos hoy, sin que, naturalmente, respondamos del porvenir.

Puede discreparse de nuestras opiniones —y la conducta de EL SOCIALISTA revela que proponíamos tribuna a los discrepantes—, pero algún crédito debe concederse a las aseveraciones del presidente y vicepresidente del Partido, sobre todo teniendo en cuenta que contactos mantenidos por ellos para cumplir la misión especial que el Congreso les confió, les facilitan informes no al alcance de todos.

Además, por cuanto se refiere al Comité Interior de Coordinación, las Secciones del Partido hallábase bien enteradas mediante el capítulo IV de la Memoria de la Ejecutiva. Los documentos que se recopilan en él constituyen prueba plena e irrefutable de cuanto hubimos de adelantar nosotros.

El Congreso, libre y soberano, debería rectificar acuerdos anteriores si quienes se oponen a ellos demuestran la existencia de otros caminos más prácticos para resolver el trágico problema español. Yo no acierto a desubrirlos, y menos ahora, cuando sectores que rehúsan seguir el señalado porfiadamente por nosotros se estrañan el magín para que en declaraciones nuestras conclusiones, no aparezcan éstas y aquéllas con las mismas palabras usadas por nosotros para formularlas.

«Hay que atroncar la realidad, por amarga que sea, con todo coraje», dice Catena. Conformes. Pero se deformaría la realidad, desviando hacia los monárquicos, a fin de cargársela íntegramente, responsabilidades que también ha compartido el representante del Partido Socialista en el Comité Interior de Coordinación y los elementos directivos que allí le hubiesen iniciado a tomarlas o se hubieran mostrado acordes con ellas. Si ese examen llega a hacerse, deberá ser hecho sin acritud, partiendo del supuesto de que en España se actuó equivocadamente, pero de buena fe.

La realidad es mucho más amarga de lo que muchos suponian. Debemos afrontarla con coraje, más considerando el coraje como ánimo, no como ira, dispuestos a excusar a los nuestros y no a inculparlos. Ahora bien, la excusa sería ilegítima apartando íntegramente hacia campos ajenos algunos excesos cometidos también dentro del propio. La verdad, sí, desde luego, pero toda la verdad. Si la descañabásemos, demostraríamos carecer de coraje.

Indalecio PRIETO
San Juan de Luz, 3 de Junio de 1950.

Es un hecho notorio: el capitalismo internacional viene haciendo lo suyo por salvar a Franco. Capitalistas son esos magnates que dominan la Prensa mundial más importante y sus agencias de noticias y desde las cuales se aprovecha toda ocasión más o menos justificada para romper sus lanzas propagandistas en pro del dictador hispano. Capitalistas o burgueses son esos políticos y hombres de negocios que van y vienen para estudiar el caso de España o el estado de cosas allí reinante. Todos, casi sin ninguna excepción, les interesa Franco porque éste es hoy el instrumento más prometedor para sus negocios. Ningún otro hombre público español gozará el apoyo del país por el que entregarse más indigna e indefensamente a las maquinaciones del capitalismo internacional. Por lo mismo, si se observa alguna crítica capitalista contra Franco y su régimen no es para derribarlo, no; es ante todo y sobre todo para arrebatarle mejor a los restos que puedan quedarle de independencia política, económica, etc. Todos esos viajeros extranjeros: políticos, financieros, comerciantes y demás observadores que van y vienen y giran en torno de Franco, con o sin capa ideológica reaccionaria o liberal, son los otros idólatras del becerro de oro hitleriano. Para ellos, el dictador español es España entera, y España entera les interesa solamente por lo que se promete en ella de buenos negocios. Lo demás: democracia, libertad, dignidad humana, etc. son castillos en el aire o «castillos españoles», según suelen denominarse en el extranjero las cosas ilusorias y sin consistencia efectiva.

Un caso típico de esta actuación y mentalidad capitalista lo acaba de ofrecer en estos días Guillermo Röpke, ex catrificado alemán de Economía Política, hoy refugiado en Ginebra. Suiza le tiene abiertas las columnas de sus periódicos más importantes; además de las editoriales publicitarias para sus libros. Goza, pues, de gran autoridad en los medios económicos y financieros de estos entrecorridos Alpes helvéticos. Por esto ha podido ir a España en plan de conferenciante durante varias semanas. A su regreso a Suiza ha creído de interés escribir sus impresiones en el «Neue Zürcher Zeitung». Ya conocen nuestros lectores de qué periódico zuriqués se trata. Es el mismo que tiene al frente de su redacción a un activo colaborador del movimiento liberal europeo. Sin embargo se viene «luciendo» con sus artículos propios y ajenos en pro del

El capitalismo trata de salvar a Franco

El dictador español. Esto corrobora mejor aún lo típico de la actuación y mentalidad de los servidores del capitalismo internacional.

A Guillermo Röpke se le ven ya las orejas reaccionarias con el título elegido para su trabajo periodístico. Es éste: «España: país exento de la ayuda de Marshall». Es un pronunciamiento de buenas intenciones en favor del dictador español, en cuyo haber de servicios patrióticos cuenta sea uno su defensa en contra del incomprensible boicot internacional. También califica de «agradecido» del español el que, en su mayoría, haya logrado situarse en una posición del justo medio con respecto a sus relaciones con el régimen: completa frialdad o retraimiento discrepante hacia arriba, considerando el régimen cual el mal menor.

El economista alemán no ha podido evitar asestarle algunos sarmentos indirectos al Caudillo español, al examinar la situación económica de España y las causas de ésta. Todo ello se lo carga en cuenta al «origen» de carácter de jerarquía autoritaria y burocrática del régimen de Franco, a su «Estado» de economía planificada y de beneficencia estatal, a su «política inflacionaria», etc. Esta última «entremedada» —según frase de Röpke— la pone de manifiesto con estos datos: «En el año 1945, la circulación fiduciaria alcanzó la cifra de 18 mil millones noventa y dos mil pesetas; en 1946: 22 mil millones ochocientos mil; en enero de 1949: 24 mil millones cuatrocientos mil; y en enero de 1950: 27 mil millones cien mil pesetas. (Según nuestros datos, en marzo ya había pasado la cifra de 27.504 millones). Un sarmentazo propiamente «el que le aseta» al afirmar que las causas o fuente fundamental de la presión inflacionaria continua emana de la política presupuestaria de déficits del Gobierno, cuyo lastre principal se lo atribuye a los gastos del aparato estatal, a las inversiones directas e indirectas públicas y las cargas de sus servicios sociales.

Para mejor ilustrar lo que entraña de corrupto y catastrófico el sistema burocrático franquista que tanto pesa sobre la economía y la vida del pueblo español, Röpke dice: «Más nocivo aún es el conjunto de entorpecimientos, retrasos, malogros de negocios, tropiezos dirigidos que tiene como resultado este sistema económico de burocracia, aunque

la enumeración de los afectados escape en cada caso particular. Al mismo tiempo existen tantos privilegios, recompensas a malabambitos comerciales y ganancias fabulosas providenciales como hay de licencias que se pescan y controles que se burlan. Para ilustrar con algún exponente típico, cita el caso de la gasolina con sus tres precios diferentes: un medio de racionamiento; otro elevado del estraperlo y un tercero muy bajo para el servicio oficial de los que se acogen al P.M.M. o Parque Móvil de Ministerios. A través de las encrucijadas de esta es la medula del problema —según expresión del economista alemán— pueden hacerse negocios de millones llevados del cielo. En el mismo plano sitúa el sistema obligatorio de divisas, definido por él en una de sus conferencias dadas en Madrid cual «defensa» política de un curso falso de divisas. Además, lo considera causante de la penuria crónica de divisas que se sufre oficialmente. A este respecto se pregunta: ¿Quién va a venderle voluntariamente una mercancía al Gobierno vendiendo hacerlo a un precio multiplicado en otra parte? Estos y otros muchos sarmentos que asesta Röpke a la cabeza de Franco no lo hace, no, para derribarlo. Su objeto básico y único es el de ilustrar al mundo capitalista de las causas del estado de cosas peligroso para los negocios extranjeros que padece crónicamente el sistema de Franco y los inconvenientes que ofrece, de una parte, de otra y muy principal es con la intención de persuadir al dictador y sus mentores del daño y error de una política económica que imposibilita la ayuda del capitalismo internacional a España del Caudillo. Porque ésta es la medula del problema interesante para todos

Zurich, mayo de 1950.

Crónica de Israel

El “Kibboutz”, curiosa experiencia social

El «kibboutz» es un pueblo donde viven un grupo de hombres más o menos importante, trabajadores de la tierra, constructores, «pioneros» de una sociedad nueva. Hacen vida común, de solidaridad, con derechos iguales, deberes iguales, responsabilidades iguales, con el ideal de cimentar una sociedad más justa, más armoniosa y más humana. Ponon todos su esfuerzo para la vida colectiva, cada cual con arreglo a sus capacidades.

Eso son los principios generales del kibboutz, el pueblo colectivista de Palestina. Y cuando son bien comprendidos, no pueden inspirar sino admiración, aun a aquellos que profesan ideales diferentes. Y cuando uno ve los resultados logrados en Palestina en tan corto espacio de tiempo, ha de convenir en que tales experiencias deberían ser seguidas de cada cual al fin.

Se puede dar del kibboutz la definición siguiente: Un grupo colectivista que pone todos los servicios y toda la economía en común; que es establecido de una manera permanente; que se ocupa en primer lugar de la agricultura. El término kibboutz se aplica también a veces a grupos que no son aún establecidos definitivamente, pero el nombre más exacto para estos grupos temporales es «ploughing avadab» (equipos de trabajo).

Algunos de estos kibboutzim, más viejos y más pequeños, conservan aún su nombre primitivo de «koustas». Hay uno o dos kibboutzim donde la ocupación principal no es la agricultura. Dentro de este ramo no se hace mención de los grupos colectivistas, los cuales no son aún definitivamente fijados, que viven en

alojamientos provisionales y dependen para su sostenimiento en gran parte de los jornales que sus miembros ganan trabajando fuera del grupo. El número y nombre de estos grupos temporeros cambian frecuentemente. Por eso han sido excluidos de la consideración general de los kibboutzim.

EL «KIBBOUTZ» URBANO
La más reciente experiencia hecha en Israel es ésta. Hay un grupo en formación en Tel Aviv. La mayoría son obreros con salario que tienen intención de establecer un barrio colectivista en una de las zonas de la ciudad. Construirán su comedor común, sus cocinas, las habitaciones y las casas para ellos y para sus familias. Preparan tierras para frutas y hortalizas. De manzanas que los ingresos vendrán en parte de la agricultura y en parte de la producción industrial, de talleres que serán propiedad del grupo.

Hay ya en Jerusalén un kibboutz sólidamente instaurado, basado en la agricultura, pero sin producción industrial.

ORGANIZACION SOCIAL
La población de un kibboutz se compone de miembros trabajadores («shaverim», hombres y mujeres), hijos de los haverim, parientes de edad y residentes temporales que son candidatos a miembros de la institución. Los haverim y los temporales constituyen habitualmente la mitad poco más o menos de la población; los hijos y los parientes de edad forman la otra mitad. En término medio, la mitad de los haverim son parejas casadas; los solteros hacen el resto.

Todos los miembros aptos trabajan, sin ser retribuidos, por cuenta del grupo para la casa común o la administración social. No hay ningún adulto apto que no haga trabajo útil. Los miembros no poseen propiedad privada. Todos los servicios son asegurados por el kibboutz a sus haverim sin ningún pago. Viven en casas propiedad de la institución, construidas y entretenidas por el kibboutz, el cual se encarga de la comida, de vestir y de todo lo necesario a una persona. Los haverim comen en sala común, donde hay una cocina común. También hay comunes salas de baños, y planchar, coser y arreglar ropa se hacen asimismo en común.

Todos los miembros son socialmente iguales. Los «jefes» se sientan a la misma mesa que los que barren, visten igual indumento. Las condiciones de vida son idénticas. (Termina en la 3ª. pág.)

P. S. O. E.

Las gestiones de Trifón Gómez en Londres

En París se ha reunido la Comisión Ejecutiva del Partido el día 30 de mayo de 1950.

El compañero Llopis informó de la celebración del Congreso del Partido Socialista Alemán, que se ha reunido en Hamburgo.

Los compañeros Llopis, Saborit y Jimeno informaron del Congreso del Partido Socialista Francés, celebrado en París.

Se examinó el orden del día de la Conferencia Internacional Socialista que va a reunirse en Copenhague, a la que asistirá representando al Partido el compañero Llopis.

La Comisión Ejecutiva conoció la interesante correspondencia enviada por Americanos por Democracia Action en relación con la campaña antifranquista que se lleva a cabo en los Estados Unidos y en relación con el importante Congreso celebrado en La Habana en defensa de la Democracia y en el que se han adoptado resoluciones contra el régimen franquista.

La Comisión Ejecutiva examinó distintos aspectos de la organización de nuestro próximo Congreso, para cuyo fin se ha distribuido a las Secciones la circular n.º 21 de Información.

La Comisión Ejecutiva, por último, escuchó la información que el compañero Trifón Gómez ha hecho del viaje que ha realizado recientemente a Londres, donde, con el representante de la Confederación Española de Fuerzas Monárquicas, y como miembro del Comité de Enlace han llevado a cabo importantes gestiones con motivo de las reuniones que en dicha capital han celebrado los ministros de Negocios Extranjeros del Consejo del Atlántico.

Con la circular número 21 se ha enviado a cada Sección una cédula de ferrocarril para la obtención de billete a precio reducido, para el Delegado al Congreso. Las Secciones que deseen más cédulas deben solicitarlas lo más pronto posible, como dice la circular. Las Secciones que no utilicen la cédula deben devolverla a la Comisión Ejecutiva.

Los Seguros Sociales

POCOS años después de su constitución, la CGT obtuvo, en 1898, la ley de Accidentes del trabajo. Los mineros habían llegado en 1894 a hacerse dotar de una Caja de Retiros y de una Caja de socorros en caso de enfermedad.

El movimiento sindical jugó un papel de primer orden en las diferentes votaciones parlamentarias que marcaron la evolución de la ley, que fue desde un principio extendida a todos los trabajadores industriales, luego a los empleados y por fin a los trabajadores agrícolas.

Tras haber logrado, en 1910, la ley de Retiros obreros y campesinos, debió oponerse al Parlamento para reclamar que al principio de capitalización, que restringía las ventajas concedidas por la ley, reemplazara el de la repartición, que permitiera rebajar la edad y aumentar la cuantía del retiro. A partir de ese momento, los esfuerzos de los Sindicatos se orientaron hacia una generalización de los Seguros, hacia la obtención de Seguros Sociales en la forma que existían ya en ciertos países de Europa.

Desde el fin de la primera gran guerra, en 1920, los representantes del sindicalismo obrero participaban activamente en la elaboración de un anteproyecto de Seguros Sociales, el cual fue sometido a examen de una Comisión extraparlamentaria. Se empeñó una dura y larga batalla, poniéndose todo en obra para quebrantar las intrigas reaccionarias y hacer tomar en consideración la concepción obrera de los Seguros Sociales, con la extensión de los mismos a todos los asalariados, la elevación de la tasa de las prestaciones y, sobre todo, la autonomía de gestión de las Cajas.

Una campaña vehemente se realiza contra la ley. Los enemigos de la nueva ley ven en preparación no se hallan únicamente del lado patronal, sino también en el cuerpo médico, entre los mutualistas, y, desgraciadamente, también entre los asalariados mismos. La Confederación General del Trabajo Unitaria alre una campaña furiosa contra nuestros militantes confederales. Es, ironía de los hechos, los mismos que entonces desencadenaron sus furiosos contra la ley, se encuentran hoy, con negación de su historia, en la primera fila de los que pretenden haberlo todo hecho.

Mas, ante esos ataques que venían de todos los puntos del horizonte, los defensores de la reforma no estaban inactivos. En esa época, un servicio especial de propaganda y de estudios, dirigido por Merhheim, Aime Rey y Georges Buisson, hace frente al problema. Se organizan reuniones de información a través del país, se sostienen numerosos actos de controversia, se difunde una amplia documentación para exponer, hacer comprender y hacer triunfar nuestro punto de vista. Y a pesar de todas las oscuridades intencionadas, a despecho de ataques violentos, la ley de Seguros Sociales es en fin votada el 5 de abril de 1928.

Pero es imperfecta e incompleta. Ardorosamente, nuestro amigo Georges Buisson, cuyo recuerdo nadie olvida y que sigue grabado en nuestra memoria como el infatigable «pionero» de los Seguros, se pone a la tarea. Destruye los argumentos de los adversarios de la ley; informa, instruye y hace comprender a la opinión pública toda la importancia de la reforma reclamada por la CGT, la nuestra, que desde 1896 no había cesado de batallar por esta red de Seguros Sociales. Se logra, a pesar de todo, modificaciones importantes a la ley en 5 de agosto de 1928 y en 30 de abril de 1930, y la ley entra en fin en aplicación el 1º de julio de 1930. Se constituyen las Cajas «Le Travail», combatidas por la CGTU. Se ha hecho lo máximo para que la ley sea mejor comprendida por todos y para que su mejoramiento pueda siempre ser proseguido.

En las discusiones en el seno de las Comisiones que constituye el Gobierno, los representantes confederales son de nuevo los animadores calificados y escuchados. Luego, es este Georges Buisson quien, en nombre de la Comisión del Trabajo, hace de ponente y defiende en la Asamblea Consultiva la proposición de ordenanza instituyendo el Seguro Social en Francia. Es la arribada a buen fin de la suma de tantos esfuerzos lo que es indispensable defender hoy.

Es esta acción lo que hay que reforzar el 8 de junio, es cogiendo a aquellos que, de siempre y sin desfallecimientos, han sabido probar que eran los verdaderos y únicos defensores de los intereses de mundo del trabajo.

LEON JOUHAUX

Notas de mi carnet

De Brouckere, octogenario

(Viene de la cuarta pag.) No hay ejemplo más demostrativo que el de De Brouckere...

Marcando posiciones

HECHA pública la fecha de la celebración de nuestro IV Congreso socialista...

Cuando se tiene gran interés en un objeto (y este de España es insuperable)...

En cuanto a los de puertas afuera, mejor sería no mentarlo. Mas lo tocaremos con cuidado...

En París se ha reunido una Conferencia de Mujeres socialistas de la SFIO...

Procuramos no dar lugar a ello, y antes de tomar determinaciones...

Miguel EGRA

Las libertades democráticas, las libertades republicanas son a la vez el bien, la obra y el medio de acción del proletariado...

Los que viven son los que luchan. Polemista y tribuno, con la pluma y con la palabra...

En cambio, los socialistas han conseguido 12 actas nuevas de diputados...

En la tribuna la oratoria de Murray es suave y sus palabras tienen gran efectividad...

En 1912 tuvieron lugar dos acontecimientos significativos en la vida de Murray...

En 1920 fué elegido vicepresidente de la Internacional de Mineros...

En 1920 fué elegido vicepresidente de la Internacional de Mineros...

UN HABIT PARLAMENTARIO La capacidad de Murray como negociador es reconocido...

Victoria socialista en Bélgica

Como estaba decidido por el Regente Carlos, se han verificado el día 4 de junio las elecciones generales en Bélgica...

Los católicos han conseguido la mayoría en las dos Cámaras, siquiera en el Congreso no hayan alcanzado más que dos votos de mayoría...

Los católicos se proponen llamar al trono al rey Leopoldo. Pero como el Partido Socialista ha conseguido salir fortalecido...

DATOS ELECTORALES Diputados: Católicos, 108 (ganar 3); socialistas, 78 (ganar 12); liberales, 21 (pierden 8); comunistas, 6 (pierden 6); Senadores: Católicos, 54 (sin...

Notos hemos predicado el patriotismo y lo prediamos todavía. El patriotismo implica la subordinación de todos los intereses particulares...

Victor LAROCK

Philip Murray

(Viene de la cuarta pag.) primeros efectos de la lucha de clases. Una noche, cuando salía de la mina...

El hombre que pesaba el carbón era pagado por la Compañía y tenía por misión averiguar el peso del carbón arrojado por los mineros...

Como presidente del Comité de los Trabajadores del Acero, constituido en 1936, los triunfos de Murray son magníficos...

MURRAY Y EL CIO EL acuerdo de Murray como presidente del CIO...

variación); socialistas, 39 (ganar 4); liberales, 10 (pierden 4); comunistas, 3 (pierden 2). Los datos referentes a la Alta Cámara se refieren a las puestas previstas mediante sufragio directo...

UNAS PALABRAS DE SPAAK

Comentando los resultados de las elecciones celebradas el domingo en Bélgica, el ex jefe del Gobierno, Paul-Henri Spaak...

Los católicos disponen de la mayoría absoluta en la Cámara, pero esta mayoría es tan débil que ella no les permitirá gobernar efectivamente al país...

Madrid, 30 mayo (OPE). La prensa franquista publica un despacho fechado en Nueva York...

YA SE VAN ENTERANDO...

El periódico «The Christian Science Monitor», de los Estados Unidos, ha publicado un extenso y documentado trabajo...

Murray escribió: «Yo creo que será remiso en el ejercicio de mis deberes como ciudadano americano si no hablo y actúo firmemente en apoyo de estas grandes tradiciones y libertades vitales que han hecho de América lo que es hoy».

En la Convención celebrada por el CIO en noviembre de 1941, Murray declaró que la obra más grande que afrontaba la humanidad...

TITULOS HONORIFICOS

EN adición a sus deberes como presidente del CIO, Murray desarrolla actividades en una veintena de organizaciones y educativas...

Philip Murray es hoy un soldado obrero muy querido no sólo en América, sino internacionalmente...

EN LA POSTGUERRA

DURANTE el período de la postguerra, Murray favoreció resueltamente la adopción de una política nacional que pudiera conducirnos a «empleos completos»...

Actualmente Murray favorece una política de acercamiento nacional e internacional con la F. A. del T. y por eso se están viendo en los últimos años las dos Centrales del trabajo americano unidas en muchos puntos...

De España y de los españoles

(Viene de la cuarta pag.) ha adoptado el Congreso del Partido Republicano de Italia, que colabora en el Gobierno de Gasperi...

Otra condena de pena de muerte, esta vez contra Francisco Hervas, en Consejo de Guerra celebrado en Madrid. En Folkstone, se ha hundido, por abordaje, el vapor español «Cabo Esparte», salvándose la tripulación...

EL ORO ESPAÑOL EN RUSIA

Madrid, 30 mayo (OPE). La prensa franquista publica un despacho fechado en Nueva York, en el que se señala que «entre los enormes envíos de oro en lingotes y monedas que Rusia está efectuando clandestinamente a sus agentes en muchas partes del mundo»...

Madrid, 30 mayo (OPE). Las grandes revistas norteamericanas siguen dedicando extensos reportajes y comentarios sobre el gran músico catalán, el violoncelista Casals...

PABLO CASALS Y EL HOMENAJE A BACH

Nueva York, 30 mayo (OPE). Las grandes revistas norteamericanas siguen dedicando extensos reportajes y comentarios sobre el gran músico catalán...

El desafío fue lanzado sin espíritu de bravura o rencor. Por el contrario, lo que quiso fue acentuar su protesta contra el Congreso de los EE. UU. por haber llegado a «curvar las libertades básicas»...

En la Convención celebrada por el CIO en noviembre de 1941, Murray declaró que la obra más grande que afrontaba la humanidad...

TITULOS HONORIFICOS

EN adición a sus deberes como presidente del CIO, Murray desarrolla actividades en una veintena de organizaciones y educativas...

Philip Murray es hoy un soldado obrero muy querido no sólo en América, sino internacionalmente...

EN LA POSTGUERRA

DURANTE el período de la postguerra, Murray favoreció resueltamente la adopción de una política nacional que pudiera conducirnos a «empleos completos»...

Actualmente Murray favorece una política de acercamiento nacional e internacional con la F. A. del T. y por eso se están viendo en los últimos años las dos Centrales del trabajo americano unidas en muchos puntos...

«Parece cierto, por lo que pude apreciar durante una extensa visita a España que realmente el pasado verano, que una mayoría de españoles de cualquier tendencia política, excepto los de extrema izquierda, prefieren que continúe el régimen de Franco a otra guerra civil. Esto no significa, sin embargo, que dicho régimen cuenta con el apoyo extenso dentro del país...

«Austria sigue clavada en la cruz por la URSS. Y Trieste continúa sin ser devuelta a Italia. El mundo tropieza siempre en la misma piedra».

«El Dr. Karl Claudius, agente nazi, está hoy al servicio de la URSS. ¡Vaya novedad! ¿No recogió Mussolini a cuantos comunistas se le ofrecieron? ¿No se ayudaron Stalin, Hitler y Mussolini, mientras los convino hacerlo? Y Franco... Pero de eso ya habíamos oído».

«Elecciones en Corea del Sur. Derrota de los diputados salientes, de los cuales sólo han sido reelegidos el 20 por 100. Ensayo de democracia, con los balbuceos naturales y los derivados de la falta de independencia. Pero aún está peor en la otra Corea, en la dominada por Stalin, purificado todo se resuelve con el partido único y la dictadura».

T. O. S.

«Hugh Dalton, ministro de la Vivienda, en la Gran Bretaña, ha hecho unas declaraciones políticas, favorables al rey Leopoldo. Como siempre, la Iglesia se coloca del lado de los poderosos y contra el pueblo. Y luego se lamenta de las consecuencias».

«En 1945, en Londres se me acogió de manera triunfal. Doce mil personas me aclamaban. Flores. Cumplidos. Bien. Pero yo me dije: Los laboristas se hallan en el Poder. Las democracias han ganado la guerra de la libertad. Se va a hacer honor a las promesas hechas a la España republicana. Me entrevisté con algunos grandes periodistas, con diputados y hasta con el propio Secretario del Rey. Tenía confianza. Y después he visto que no había porqué tenerla. Les dije todo lo que se me ocurrió. Estaba loco de rabia. Bajaron la cabeza. Tiene usted razón — me dijeron —. Quisieron que me entrevistara de nuevo con sir Stafford Cripps. Me negué a ello. Me hubiera hablado otra vez de política, y yo hablo únicamente de moral y de justicia. Y les dije: «Yo no volveré a actuar ni en Londres, ni en Nueva York ni en París mientras apoyéis a Franco»».

SE DESEA CONOCER EL PARADERO...

De José Rodríguez Romero, para un asunto que le interesa. Comunicar a Daniel Díaz Antuña, 48, rue Blanqui, Tours I. et L.

De Feliciano Solera Nieto, que reside en Santafé (Dordogne) en 1945. Lo solicita Diego Cruz, que vive en Alcanbar (Lot).

De Manuel Guerra Rico, que en 1945 se encontraba en Gare de Hexon (Haute Vienne). Preguntar a familia. Dar noticias a José Mira, Bram (Aude).

ANTONIO REINA

Nueva York.

De jueves a jueves

LOS ilusos afirman que ha «habido elecciones» en Albania, donde dan como «elegidos» a los candidatos oficiales con el 99 por 100 de los votos. Como en España, no hubo más que una lista electoral.

«Los Estados Unidos han cerrado el Consulado checo en Nueva York».

«Belgrado ha llamado a sus representantes en Albania, y Varsovia a su embajador en Belgrado. Sigue la guerra fría. Y sigue en Berlín, donde la navegación está detenida por los rusos. Y siguen las «depuraciones», habiendo comparecido en Praga 13 acusados, algunos de relieve político. Y siguen las detenciones en Rumania, donde han sido encarcelados varios jefes del Ejército, ex ministros, banqueros, etc. Bulgaria ha relevado de sus funciones al que «hacía» de ministro de Negocios Extranjeros y al ministro de la Defensa, para colocar otros más domesticados, y Clementie, en Bratislava, sigue en capilla».

«A la propuesta de los occidentales, pidiendo a la URSS, elecciones libres en toda Alemania, ha respondido uno de los stalinianos, Walter Ulbricht, vice primer ministro que «lo mejor que pueden hacer las Potencias occidentales es alejarse de Alemania LO ANTES POSIBLE».

«Austria sigue clavada en la cruz por la URSS. Y Trieste continúa sin ser devuelta a Italia. El mundo tropieza siempre en la misma piedra».

«El Dr. Karl Claudius, agente nazi, está hoy al servicio de la URSS. ¡Vaya novedad! ¿No recogió Mussolini a cuantos comunistas se le ofrecieron? ¿No se ayudaron Stalin, Hitler y Mussolini, mientras los convino hacerlo? Y Franco... Pero de eso ya habíamos oído».

«Elecciones en Corea del Sur. Derrota de los diputados salientes, de los cuales sólo han sido reelegidos el 20 por 100. Ensayo de democracia, con los balbuceos naturales y los derivados de la falta de independencia. Pero aún está peor en la otra Corea, en la dominada por Stalin, purificado todo se resuelve con el partido único y la dictadura».

«Los metalúrgicos comunistas del Sena han declarado oficialmente que han desechado 300.000 tarjetas de afiliación. El 15 de mayo de 1948, después de la escisión, declararon haber colocado 950.000. Luego han perdido los dos tercios de sus cotizantes, por lo menos».

«El Cardenal de Bélgica ha hecho unas declaraciones políticas, favorables al rey Leopoldo. Como siempre, la Iglesia se coloca del lado de los poderosos y contra el pueblo. Y luego se lamenta de las consecuencias».

«En Lieja ha fallecido el veterano socialista Luis Glajot, quien, con su compañera, estuvo durante nuestra guerra al servicio de los niños españoles, haciendo una admirable obra de solidaridad. Descansen en paz tan querido camarada».

«Hugh Dalton, ministro de la Vivienda, en la Gran Bretaña, ha hecho unas declaraciones políticas, favorables al rey Leopoldo. Como siempre, la Iglesia se coloca del lado de los poderosos y contra el pueblo. Y luego se lamenta de las consecuencias».

«En 1945, en Londres se me acogió de manera triunfal. Doce mil personas me aclamaban. Flores. Cumplidos. Bien. Pero yo me dije: Los laboristas se hallan en el Poder. Las democracias han ganado la guerra de la libertad. Se va a hacer honor a las promesas hechas a la España republicana. Me entrevisté con algunos grandes periodistas, con diputados y hasta con el propio Secretario del Rey. Tenía confianza. Y después he visto que no había porqué tenerla. Les dije todo lo que se me ocurrió. Estaba loco de rabia. Bajaron la cabeza. Tiene usted razón — me dijeron —. Quisieron que me entrevistara de nuevo con sir Stafford Cripps. Me negué a ello. Me hubiera hablado otra vez de política, y yo hablo únicamente de moral y de justicia. Y les dije: «Yo no volveré a actuar ni en Londres, ni en Nueva York ni en París mientras apoyéis a Franco»».

«En París se ha reunido una Conferencia de Mujeres socialistas de la SFIO, en cuyas deliberaciones han intervenido las personalidades más representativas. Partido que no cuida la educación política de las mujeres y de las juventudes será cada día más débil y verá disminuir sus fuerzas lentamente».

«En 1920 fué elegido vicepresidente de la Internacional de Mineros, y desde entonces siempre obtuvo la reelección hasta 1942. Desde 1919 ocupó el cargo de miembro del Consejo Educativo de Pittsburgh. También ha tenido otros cargos honorables, pero siempre rehusó aceptar puestos políticos, excepto en el caso de emergencia nacional, tal como la primera guerra mundial y la depresión, cuando el presidente Wilson, primero y Roosevelt, después, le nombraron para Comités importantes».

Murray redactó el proyecto original de la ley Davis-Kelly del Carbón en 1930, ley que fué anulada más tarde por el Código del Carbón de la NRA y la ley Cuffey. Estas leyes, como otras posteriores, tendían a regular la intrincada industria del carbón bituminoso».

Nuestros muertos

Días atrás falleció en el hospital Saint-André, de Burdeos, nuestro compañero Mariano Cobos MADRIGAL, luego de haber sufrido una intervención quirúrgica. El compañero Cobos, perteneciente al Grupo Pablo Iglesias de la S.F.I.O., ingresó en nuestra Sección del P.S.O.E. al constituirse a raíz de la Liberación, cumpliendo con sus deberes de buen socialista y siendo muy apreciado de todos los que lo conocían. A su padre, nuestro compañero Angel Cobos, le acompañamos en su justo dolor. — J. L.

Imprimerie Spéciale de EL SOCIALISTA 30, rue Sainte-Marseille Gérant: R. DONAS

Philip Murray

CUANDO John L. Lewis, el líder máximo de los Mineros Unidos de América, fue elegido presidente del Comité de Organizaciones Industriales...

FORMACION CULTURAL DE MURRAY

MIENTRAS de día iba con su padre a la mina de Westmoreland County, de noche se dedicaba al estudio en casa...

No habían pasado dos años completos cuando el muchacho Murray tuvo que afrontar los asuntos obreros y económicos.



Termina en la segunda pág.

De España y de los españoles

IMPRESION DE LA SEMANA

Sigue Franco con la boca abierta, pero hasta ahora, los asiados dólares no llegan. Una semana más sin que le hayan alcanzado ni las migajas de un préstamo...

Se da como cierta la inmediata presencia en Madrid del presidente del Claseso National Bank, de Nueva York, que será recibido por Franco...

A falta de empréstitos, Franco hace acuerdos comerciales, lo que puede ser peligroso. Ahora negocia con Holanda...

Como es Washington lo que más le atrae, parece cierto que será enviado a la capital norteamericana D. Tomás Suárez, subsecretario de Comercio Exterior...

sin la participación de España y de Turquía, a lo que el ministro de Negocios Extranjeros respondió que el pensaba que la participación de nuevos países en el sistema de defensa del Atlántico era una cuestión distinta...

Con los 50 o 60 millones de dólares que está gestionando, aun suponiendo que los consiga y que haya arreglo entre banqueros y franquistas, no resolverá absolutamente nada...

Es general el rumor de que Franco prepara modificaciones políticas de alguna importancia, para antes de las vacaciones veraniegas...

la política de los Estados Unidos. Y eso no está a la vista, ciertamente. Por otra parte, la peseta sigue en plena bancarrota. Los peregrinos que acudieron a Roma...

No hay fertilizantes. El estado de las carreteras es desastroso. Los hoteles han subido los precios...

Continúa el cerco internacional contra Franco. En la reunión del COMISCO se ha renovado el acuerdo contra el régimen que sufre España...

De Brouckère, octogenario

LOS socialistas belgas se han asociado unánimemente al respetuoso y fraternal homenaje que la Federación Bruselense ha rendido el martes 30 de mayo a Luis de Brouckère...

La vida entera de De Brouckère ha estado consagrada al Socialismo. Nadie como él en la Bélgica de hoy tiene derecho a la gratitud de la clase obrera...

Cada uno de nosotros ha visto a De Brouckère en las reuniones del Partido defendiendo puntos de vista que no eran los de la mayoría...

Lien. Pero no cedía. Hace falta, sin embargo, espíritu más fuerte para hacer frente a una asamblea de amigos que a un auditorio hostil. No me imagino de otra manera a De Brouckère a sus veinte años en la época en que se inscribió en la Sección de Ixelles...



Termina en la tercera pág.

APUNTE

Sir Ramón de la Sota

donde construyó los cruceros «Infanta María Isabel», «Vizcaya» y «Oquendo» para el 98 habiendo de hundirse frente a Santiago de Cuba...

Sota, sobreviviente, multiplica sus actividades que, cual las de Martínez de la Riva, pero en grado muy superior, abarcan, además de la minería, fuenté de todo, la marina mercante, la fabricación de hierro y la construcción naval...

De igual modo que los Estados aparecen buques escuelas de guardias marinas, Sota aparejó la fragata «Ana Regoñako» («Madre de Dios de Beñaco») que, para adiestrar a sus oficiales, siempre impecablemente uniformados, cruzaba los océanos...

En 1914, la guerra mundial sorprendió a Sota con cincuenta y tantos barcos, que suman más de trescientos mil toneladas. Temía arruinarse y le elevaba a increíble de los fletes, siempre constante merced a amplias brechas que los submarinos alemanes abren en el tonelaje aliado...

Aho, los «Mendis» se llaman («Montes»). Han sido obligatori mente castellanizados. Ya no se toleran inscripciones euskéricas ni en cascos de navios ni en lapidas de cementerios. Así lo ha dispuesto Franco...

Recordamos todo este porque el «Boletín Oficial de la Presidencia de Vizcaya» anunció semana atrás la subasta, acordada gubernativamente, de varias fincas urbanas pertenecientes a don Ramón de la Sota, en Bilbao...

El capitán general no razonó su ucase contra Sota. Sería absurda exigencia la de pedirle que razione sobre eso ni sobre nada. Le basta con saber calzarse las espuelas...

Prescindamos de esta singular circunstancia, por la que el Generalísimo y los generales del católico reino sustituyen al tribunal divino en su jurisdicción penitenciaria sobre los muertos; prescindamos también de la curiosa teoría de que quienes no cooperaron a la insurrección y se mantuvieron fieles a las instituciones...

Además, Sota llevaba bastantes años apartado de la política, dedicándose exclusivamente a dirigir sus grandes empresas y a desempeñar las funciones representativas sin tinte partidista...

El hecho principal de que se le acusa es la supuesta participación durante sus tiempos mozos en un incidente callejero ocurrido en Guernica el año 1893, a medio siglo de distancia de la sentencia...

Más peregrinas son aún otras acusaciones. Acusase a Sota de haber admitido una ganconexión extranjera. Efectivamente, al concluir la primera guerra mundial, el Gobierno británico quiso mostrarle su reconocimiento concediéndole el tratamiento de «sir»...

El Tribunal de Responsabilidades Civiles recoge otra imputación, una penable y emérita reñida con patentes realidades: Sota, por antipatriotismo, dejó de invertir capital en regiones que no fueran las Vizcayas...

El Tribunal de Responsabilidades Civiles recoge otra imputación, una penable y emérita reñida con patentes realidades: Sota, por antipatriotismo, dejó de invertir capital en regiones que no fueran las Vizcayas...

Dato sintomático. Entre los acusadores de don Ramón de la Sota figuran sus paisanos don Esteban Bilbao, presidente de las Cortes...

Se ha dado cuenta igualmente del dictamen acerca del problema del Sarre, firmado por Oprecht (Suiza), Larock (Bélgica) y Vorrink (Holanda)...

Por los alemanes, Ollenhauer era uno de los delegados, y por el PSOE, Rodolfo Llopis. Los suizos han estado representados por Hans Oprecht, presidente del P. S., Walter Binghoff, presidente del grupo parlamentario, y Pierre Pellegrini, director de la «Liberia Stamp»...

huido por los alemanes el año 40 en el canal de la Mancha...

El expediente instruido contra el cr. Ver de Sota es monstruoso. Pero no constituye una excepción. Las monstruosas represalias del régimen nazifascista son innumerables...

El Tribunal de Responsabilidades Civiles recoge otra imputación, una penable y emérita reñida con patentes realidades: Sota, por antipatriotismo, dejó de invertir capital en regiones que no fueran las Vizcayas...

Dato sintomático. Entre los acusadores de don Ramón de la Sota figuran sus paisanos don Esteban Bilbao, presidente de las Cortes, y don José Félix de Lequerica, inspector de Embajadas...

Se ha tratado también de los fines del Socialismo democrático, contra los campos de concentración y el trabajo forzado, así como de las violaciones que se cometen contra los Derechos del Hombre...

Hubo igualmente una Conferencia internacional de Mujeres socialistas. En los países nórdicos el movimiento femenino socialista es muy importante, así como el juvenil. Fuera de Europa, están adheridos al COMISCO los P. S. de los Estados Unidos, Israel, Argentina, Japón, Uruguay, Canadá e Indias...

MURRAY, EL LIDER

PHILIP Murray, presidente del CIO, ha dedicado su vida entera a la causa obrera. Su elección como dirigente máximo del movimiento industrial americano puede decirse que fue la culminación de 30 años de servicios continuos al trabajo organizado...

Nacido en Blantyre (Escocia) en mayo de 1886, Philip Murray entró a trabajar en una mina de Lanarkshire a la edad de diez años. Su padre, presidente de la Unión local de mineros, lo llevó con él para que le ayudara en la ruda faena de arrancar carbón...

Aquel movimiento y el entusiasmo puesto por los mineros en la lucha, aún viven en la mente de Murray. Día tras día Murray bajó con su padre al fondo de la mina y sufrió los horrores del oficio como si fuera una persona mayor, hasta que al fin, su familia decidió emigrar a los Estados Unidos...

La C.I.S.L. se reúne en Bruselas

POR vez primera se ha reunido en Bruselas el Comité Ejecutivo de la nueva Internacional Sindical (CISL), después de su pasado Congreso constitutivo en Londres...

Las reuniones se han efectuado del 25 al 27 de mayo. Presidió Paul Finet, belga. Asistieron delegados de Europa, América del Norte y del Sur, Antillas, Africa, Asia y Oriente Medio...

Fue decidido enviar una Comisión a Austria, con el fin de estudiar la situación de los trabajadores en dicha nación, marginada por la ocupación soviética...

Ingresaron tres nuevas organizaciones: la Confederación Nacional de Trabajadores de Colombia, la Confederación Nacional del Trabajo de Méjico y la de Nueva Zelanda...

Con motivo de la reunión de esta primera sesión del Comité Ejecutivo de la CISL, hubo recepción oficial, ofrecida por los agregados sociales de las Embajadas de los Estados Unidos, Holanda y Gran Bretaña...

El C.O.M.I.S.C.O. se reúne en Copenhague

SE ha reunido en Copenhague la VII Conferencia Internacional de los Partidos Socialistas, después de la terminación de la pasada guerra mundial...

Otro aspecto de interés ha sido el de la internacionalización de las industrias de base de Europa, relacionándolo con el Consejo de Europa y con el Plan Schuman...

Por los alemanes, Ollenhauer era uno de los delegados, y por el PSOE, Rodolfo Llopis. Los suizos han estado representados por Hans Oprecht, presidente del P. S., Walter Binghoff, presidente del grupo parlamentario, y Pierre Pellegrini, director de la «Liberia Stamp»...

Hubo igualmente una Conferencia internacional de Mujeres socialistas. En los países nórdicos el movimiento femenino socialista es muy importante, así como el juvenil. Fuera de Europa, están adheridos al COMISCO los P. S. de los Estados Unidos, Israel, Argentina, Japón, Uruguay, Canadá e Indias...